
6月底历下告别垃圾大箱
垃圾转运变直运，有效避免二次污染
本报记者 赵伟 实习生 孙笑阳
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市中区八工地

违规扬尘被罚

本报 5月 6日讯 (记者
赵伟 通讯员 孟亮 )
近日，针对济南春季大

风天气较多，易产生扬尘
污染问题，市中城管执法
局对辖区所有在建工地，
进行了为期三天的拉网式
检查。其中，8处工地存在
违规作业情况被查处。

近日，市中城管执法
局组织对前期下达整改的
1 8 处施工工地进行了复
查。复查中发现多数工地
能够按照要求积极整改，
各工地出入口洗车平台正
常使用；对易产生扬尘的
开挖运输和填筑土方等施
工作业采取了洒水降尘等
措施；对易产生扬尘的建
材 实 施 了 覆 盖 等 防 尘 措
施。

“但仍有8处工地未按
要求进行整改。”市中城管
执法局负责人介绍，有的
施工工地沙子、水泥、园林
绿 化 用 土 等 建 材 随 意 堆
放；有的施工工地出入口
不启用洗车平台，出入车
辆带泥上路等；有的施工
场地的围挡设置不全，施
工 工 地 内 的 车 行 道 未 硬
化，存在扬尘隐患。

对于上述存在问题的
施工工地，市中区城管执
法局依据《济南市扬尘污
染防治管理规定》，分别进
行了行政处罚，下达8份责
令改正通知书，并视整改
情况做进一步处理。

阳光新路八处

违规广告牌被拆

本报5月6日讯(记者
赵伟 通讯员 陈定霞
李国兵) 近日，槐荫区城
管执法局振兴街中队与办
事处城管科联合，对阳光新
路市场周边墙体上8处违规
广告牌进行集中拆除。

槐荫区城管执法局负
责人介绍，这8处违规广告
牌匾、电子灯箱，设置在阳
光新路市场围墙和墙头上，
都是市场周边商家为了招
揽生意在未办理任何审批
手续的情况下私自设置的，
对城市容貌造成较为严重
的影响。执法人员对8位经
营业户下达责令限期整改
通知书后，在规定的期限
内，当事人未采取任何整改
措施。

5月2日，槐荫区城管局
执法人员依据相关法律法
规的规定予以强制拆除。

社区矫正人员

清除野广告

为迎接“十艺节”的
到来，6日，槐荫区西市场
街道组织 6名辖区的社区
矫正人员，在西市场司法
所工作人员的带领下，清
理辖区内小广告500余处，
为 辖 区 卫 生 做 出 了 自 己
的贡献。

(杜卓群 陈伟)

4日下午1点半，燕山环卫所
环卫工孟兆福像往常一样，开着
一辆垃圾清运车，开始进行垃圾
清运工作。跟车同行的还有房桂
宝和宁双星，他们三人会完成燕
山小区的垃圾清运工作。

垃圾清运车从燕山小区西路
出发，一直往南走，每走一段，孟
兆福就将车停下。房桂宝和宁双
星两人则跳下车，将路边几个垃
圾桶推到清运车的后面，把垃圾
桶上的卡扣卡在车上，按下车上
的操作按钮。

清运车自动将垃圾桶提到车
厢的上部，将垃圾桶倒置，桶内垃
圾就全部落入车厢内，整个过程
不到一分钟完成。环卫工再将空
桶放回，继续跟车收集其他的垃
圾。

每天下午，这辆3吨的垃圾清
运车会沿着燕山小区西路、燕山
小区南路、燕山小区东路绕一
圈，将整个燕山小区东区、西区、
南区产生的80多桶垃圾全部清
运走。

燕山环卫所负责人介绍，燕
山片区共有三辆垃圾清运车，每
天上午和下午各清运一次，每天
会清运30多吨垃圾。“以前都将垃
圾运到附近一个垃圾转运站，现
在撤掉了垃圾大箱，垃圾直接运
到历下生活废弃物转运处理中
心。”

垃圾转运站的取消也受
到不少百姓欢迎。王先生家住
历东花园，自家楼对面以前是
建新垃圾中转站。“以前转运
垃圾全靠环卫工用铲子铲，垃
圾渣滓飞起来了，又臭又脏。”
王先生说，改直运后小区里配
上了垃圾桶，每天下午还有液
压车来清洗，“这种清运方式
不仅能及时清除垃圾，也不污
染环境，真的不错。”

原先大垃圾箱撤除后，腾出
来的地方也得到了充分利用，有
的建成了保洁员公寓，有的建成
了公厕。

建新保洁员公寓位于历山
东路与解放路十字路口南侧，两
层的公寓楼贴着红色瓷砖，安装
着白色铝合金门窗，没有人想到
这里以前是一个垃圾站。

“公寓楼一共两层，每层有
四个单元房。”建新环卫所工作
人员介绍，公寓一楼每间房大约
17平方米，二楼房间稍小一点，
每间约15平方米。

济南市中心医院西边以
前摆放着两个垃圾箱，垃圾箱
撤走后，这里被改建成了一处
移动公厕。在甸柳小区一区9
号楼下，原先的大垃圾箱撤除
后，在原来的地方也建起了一
处保洁员公寓，让更多环卫工
有了住处。

历下区城管局局长朱俊如
介绍，由于二次转运不是很及
时，大垃圾箱里的垃圾存放时间
一长，容易发酵，产生的臭气严
重影响周围居民的生活。

有些垃圾箱还流污水，在夏
季易生蚊虫，对周围居民的健康
造成威胁。“以前的二次垃圾转
运过程中产生的垃圾粉尘，也会
污染周围的空气。大型压缩车转
运垃圾时，大多在夜里作业，产
生的噪音还会影响周围居民休
息。”

撤除垃圾大箱，垃圾改为直
运方式后，环境变好了，不仅对
市民有好处，对环卫工来说，也
减轻了劳动强度。“以前，都是环
卫工将一车车垃圾装卸到中转
站，现在不再这么累了。”

“正是考虑到以上这些，历
下区城管局决定改变垃圾转运
方式。”朱俊如称，从2011年春天
开始产生这种想法，2011年11
月，历下生活废弃物转运处理中
心正式开工。2012年10月份，历
下生活废弃物转运处理中心开
始投入使用。“此后，历下区开始
撤销垃圾大箱。”

据了解，目前，历下区城管
局自管的 2 2处原小型中转站
(点)已全部取消，其他驻区单
位、企业自管46处，取消了10处，
预计6月底前全部取消。

垃圾转运变直运后，运输
成本又如何变化？

“目前，垃圾直运工作还
处 于 试 用 阶 段 ，经 过 初 步 测
算，运输成本略有增加，但变
化不多，一吨运输成本在60多
元。”朱俊如解释称，以前跑济
阳垃圾处理厂长途的车辆多，
现在变直运后，跑长途的车少
了。

虽然跑短途能有3 0多辆
小型运输车，但最远的也就13
公里，最近的能在1公里之内。
再加上处理中心用的是垂直
压缩方式，压缩效率提高。“现
在一辆车清运的垃圾相当于
以前两辆车的量，随着直运工
作的成熟运行及经验的积累，
这个成本还有可能降低。”

历下区城管局还计划，将
垃圾大箱撤走后，空出的位置
大多改建成了保洁员公寓，今
年已改善、新建保洁员公寓26
处，新建面积500平方米，能够
改善500名环卫工人的住房条
件。“不适合建保洁员公寓的
位置也会改建成公共厕所，全
部利用起来。”

济南市城管局相关负责
人称，垃圾二次转运变直运需
要各方面的条件允许才行，目
前济南市还不能实现全部采
用垃圾直运这种方式。

垃圾二次转运

变成直运了

旧垃圾转运站

变身新公寓

垃圾直运运输

成本略增加

垃圾大箱下月

将全部撤除

看着红瓦白墙的崭新

保洁员公寓，谁也不会想

到这里原来是一处垃圾转

运站。自2012年10月开始，

历下区逐步撤除路边近70

处垃圾大箱，除了有效避

免垃圾二次清运中产生的

污染，也使原来的空地得

到充分利用。

燕山环卫所的环卫工
正在清运垃圾桶的垃圾。

本报记者 赵伟 摄

6日，记者从历下
区城管局了解到，济南
市首座立体绿化公厕
建成，两侧花架栽种多
种常绿藤本植物，弥补
了占用绿地难题。刚刚
建成的济南市首座立
体绿化公厕，位于经十
一路东段与千佛山东
路交叉路口三角绿地
内，是一座水冲式移动
公厕。

本报记者 赵伟
通讯员 张昊宇
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